



**Rさんの突然の訃報**

今年6月、Rさんは嘔吐が続き緊急入院をします。入院期間も未定と言われ、今後の見通しが持てない中、Rさんの生活をどのように思いで支えています。CVポートの勉強会や看護師の勤務配置について検討し、退院後、Rさんに入るとCVポート造設(※)により徐々に体調が改善方向に向かいます。CVポートの勉強会や看護師の勤務配置について検討し、退院後、Rさんの生活をどのように思いで支えています。

**「幼少期の出会いが学びのきっかけへ」**

私は岩手県の沿岸地域で育ちました。小学校の同級生は13人。勉強が分からないと泣き喚いて机の下にもぐる子、思うように言葉を伝えられず、定規で自分の頭を叩く子など、特別支援学級に在籍する同級生がいました。15年間も同じ学び舎で育つと見慣れた光景にも、私は幼いながらに「何で自分を叩くの?」「何で上手く話せないの」と感じていました。高校へ入学し、進路を決めていく中で幼少期の経験から「障害のある人たちのことをもっと知りたい」と思い、「特別支援学校の先生になりたい」と決意します。北海道の山奥に位置する国立大学に入学したことで特別支援教育に興味を持つきっかけとなる出会いがあります。

**自立って何?**

私は大学時代、「障害のある人たちのことをもっと知りたい」と思い、「特別支援学校の先生になりたい」と決意します。北海道の山奥に位置する国立大学に入学したことで特別支援教育に興味を持つきっかけとなる出会いがあります。

## おひさま通信

### 仲間と共に生きてきて今思ふこと

### ※ 大地 ※

**みぬま福祉会との出会い**

援助していくのか、施設と家族で話し合いを重ね、退院に向けて準備を整えていた矢先、Rさんは息を引き取りました。Rさんの御遺体が施設に運ばれました。Rさんを知るたくさんの人たちが訪ねました。別れを惜しまれる人たちの姿を見て、たくさんの人たちとの繋がりの中で懸命に生きてきたRさんの生き様を想像しました。

Rさんが亡くなつた翌日、私は夜勤で出勤しました。他の仲間たちが寝静まつたころ、改めてお別れをするためRさんの居室へ入り、顔かけをそつと外しゆつくりと手を合わせました。優しい顔が真っ白になつていました。入退院を繰り返し、毎日の吸引に耐えながら、一生懸命に生きてくれたこと、生きて欲しいと願われたこと、そんなRさんの姿に「私も頑張ろう」と思えた職員がたくさんいます。大地には昔のRさんのお転婆な姿を知る職員や仲間がたくさんいて、新人職員にそれを語り継ぎます。文化ともいえるこの語りは、Rさんたちがたくさんの人愛された証拠です。

**「生活支援員」としての私の思い**

大地に就職して2年半が経ちました。教育学部で障害児教育について学び、「分かっているつもり」になつてきました。

今年の強みがあり、それぞれの思いがある中でも「仲間の生活を豊かにした」という同じ方向に向かつて、チーフとして日々奮闘しています。職員



大地職員

錢袋 あかね

大学の同期たちと卒業論文の執筆に励んでいた時、同じゼミの友人の一人が「障害者アート」や「美術教育」といったキーワードから卒業論文を作成していました。その際に参考文献として扱っていたのがみぬま福祉会の「問い合わせアート」。友人は「見てよ。この表現力。発語が無くてもこんな風に自分の思いを表現する力

は教員の立場になつたらどうやつて育めるのだろう」と、キラキラとした眼差しで問い合わせてきたことが思いました。「自立」とは辞書の上では「誰の手も借りず一人で生きていくこと」とされています。しかし、一人で生きいく事だけが自立なのだろうか。そうであるならば私自身、自立を目指すことって苦しいな、重度の身体障害や知的障害のある人々は一生自立なんてできないのだろうかとそんな風に考えていました。

**大地で仲間と共に過ごす中で**

大地では重度重複の身体障害、知的障害のある仲間たちが、さをり織り、書、軽作業に分かれての仕事、入浴やリハビリに励む日課に加え、音楽活動や外出など余暇を楽しむ日々を送っています。

私が1年目で受け持つた先天性の脳性麻痺のある、発達年齢5歳程度の女性の仲間Mさんと、小児性腫瘍、

私は養護学校寄宿舎の生活支援員で出会った他傷のある男子児童を思っていきました。発語がなくても必要な力を身に付けるにはどうしたら良いのだろうという問い合わせがありました。「誰の手も借りず一人で生きていくこと」とされています。しかし、一人で生きいく事だけが自立なのだろうか。そうであるならば私自身、自立を目指すことって苦しいな、重度の身体障害や知的障害のある人々は一生自立なんてできないのだろうかとそんな風に考えていました。

私は養護学校寄宿舎の生活支援員で出会った他傷のある男子児童を思っていきました。発語がなくても必要な力を身に付けるにはどうしたら良いのだろうという問い合わせがありました。「誰の手も借りず一人で生きていくこと」とされています。しかし、一人で生きいく事だけが自立なのだろうか。そうであるならば私自身、自立を目指すことって苦しいな、重度の身体障害や知的障害のある人々は一生自立なんてできないのだろうかとそんな風に考えていました。



は教員の立場になつたらどうやつて育めるのだろう」と、キラキラとした眼差しで問い合わせてきたことが思いました。「自立」とは辞書の上では「誰の手も借りず一人で生きていくこと」とされています。しかし、一人で生きいく事だけが自立なのだろうか。そうであるならば私自身、自立を目指すことって苦しいな、重度の身体障害や知的障害のある人々は一生自立なんてできないのだろうかとそんな風に考えていました。

私は養護学校寄宿舎の生活支援員で出会った他傷のある男子児童を思っていきました。発語がなくても必要な力を身に付けるにはどうしたら良いのだろうという問い合わせがありました。「誰の手も借りず一人で生きていくこと」とされています。しかし、一人で生きいく事だけが自立なのだろうか。そうであるならば私自身、自立を目指すことって苦しいな、重度の身体障害や知的障害のある人々は一生自立なんてできないのだろうかとそんな風に考えていました。